

# 12 septembre : Le Saint Nom de Marie

**Texte de l'Évangile (Lc 1,26-27): Le sixième mois, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie.**

**« Le nom de la jeune fille était Marie »**

Abbé Joan PERERA i Faura  
(*Santuari de Núria, Girona, Espagne*)

Aujourd'hui, en célébrant la fête du Très Saint Nom de Marie —qui signifie “Étoile de la mer”— nous l'honorons non pas seulement par admiration ou par émerveillement. Nous la louons parce qu'elle a ouvert le chemin de la rencontre de l'homme avec Dieu. Elle est le guide qui nous conduit vers la vraie vie : la vie de dignité humaine que le Christ nous a révélée, la vie de l'amour véritable.

Les épreuves de Marie furent fortes dès sa jeunesse : une grossesse inattendue, un fiancé qui hésite à la garder auprès de lui, le risque d'être accusée d'adultère, le voyage vers “la montagne” pour aider sa cousine Élisabeth... Puis, le départ pour Bethléem au moment de l'accouchement, la naissance dans des conditions précaires, la visite surprenante des bergers et des mages venus adorer l'Enfant.

Plus tard, l'Enfant perdu puis retrouvé au Temple parmi les docteurs, et Elle qui ne comprenait pas tout. Plus tard encore, Jésus adulte qui part annoncer l'Évangile et se heurte aux autorités religieuses, au péril de sa vie. Et enfin, Elle le voit marcher vers la Croix, couvert de sang et chancelant.

Dans toutes ces situations, Marie a répondu avec espérance et sérénité, confiante en Dieu, souvent sans comprendre ce qui se passait. Appliquons cela à nos vies : face à ce que nous ne comprenons pas, remettons-nous entre les mains de Dieu ? Ou bien bataillons-nous avec Lui pour qu'Il arrange les choses selon nos désirs ? Voulons-nous un Dieu à notre service, ou bien devenons-nous, comme Marie, de petits serviteurs de Dieu ?

Contemplons Marie ! Plus que “faire”, Marie “laisse faire”. Elle laisse Dieu conduire les situations difficiles et douloureuses. Que de conflits seraient épargnés

**au monde si nous acceptons que Dieu mène nos combats ! Comme le recommande saint Bernard : « Si les vents des tentations s’élèvent, si tu heurtes les récifs de l’épreuve, regarde l’étoile, invoque Marie (...) Avec son aide, tu parviendras au port et tu feras l’expérience de cette vérité de l’Évangile : “Le nom de la Vierge était Marie” » (Lc 1,27).**

**Marie, compagne de route, Stella maris, aide-nous à marcher à ta suite, avec un cœur généreux, dans la fidélité et la confiance.**